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□文/摄
本报记者 张同 李国玉 苏强

哈尔滨市道外区民主滨江湿地，有
一处名为“金沙滩”的景区，夏天时，这里
景色很美，是市民和游客消暑、游玩的好
去处。近日记者看到，该景区处于闲置
状态，里面的房屋有的大门紧锁空无一
人，有的房屋门窗不见踪影，有的房屋被
拆除，只留下一地的残骸。

“金沙滩”的景区看不到游客，沙滩
周边散布着许多以前游客丢弃的酒瓶
子、塑料袋、餐盒等生活垃圾，环境十分
脏乱。此处距离松花江只有几米远，这
些垃圾很可能会被风吹进江水里。春天
了，希望景区管理者能够切实地负起责
任，将景区打扫干净。

美丽美丽““金沙滩金沙滩””
卫生打扫一下吧

京哈高速（黑龙江段）
限速60公里/小时太慢

能否提能否提速速
高速交警：相关部门论证研究

□文/摄 本报记者 肖劲彪

近日有市民向本报反映，目前京哈高速公路（黑龙江段）最高限速为60公里/小时，虽然道路正在拓
宽改造中，但路况相对较好。对此，不少驾驶员希望，高速公路能否提高限速？对此，记者采访了省公安
厅高速公路管理局哈双大队副大队长张宏峰，他表示，关于提速问题，相关专家正在论证中。提速主要
取决于两个因素，一是现有的道路情况，二是安全因素。

哈尔滨市民范先生介绍，前不久他开车去了一
趟长春，行驶在京哈高速公路上感觉很郁闷，京哈
高速公路黑龙江段限速60公里/小时，进入吉林省
境内120公里/小时，他有些想不明白，因京哈高速
吉林段是四车道，限速120公里/小时，黑龙江境内
是两车道，限速就要减半吗？他说，虽然京哈高速
公路哈尔滨段正在路面扩宽改造，但都是在隔离带
外侧，不影响通行。如果因施工需要，个别路段要
占用，可以设临时围挡，对该路段临时设置限速标
识。

范先生说：“现在京哈高速公路的车流量很大，
如果按 60公里/小时速度，行驶一段时间后，我感
觉这是一个危险的车速。太慢不说，后面的车都比
我开得快，尤其是那些大车，如果我慢了，有可能被
追尾，为了保持 60公里/小时的车速，我始终不断
地给其他车让路。”

车主：高速车流量大
太慢也存安全隐患 针对车主反映的问题，1日，记者来到京哈高速

公路实地了解情况。据了解，目前施工单位对京哈
高速公路哈尔滨至吉林省方向，进行四车道的拓宽
改造工程，而相反方向四车道已改造完毕投入使
用，路中间设置了隔离护栏，双向四车道通行。记
者驾车行驶在京哈高速公路上体验，感觉路面非常
平整，路旁看到限速60公里/小时。

范先生说：“我觉得小车限速100公里/小时，大
车限速 80公里/小时比较合理；因为在高速上没有
行人和非机动车，目前限速60公里/小时，还没有市
区绕城高速快呢，不是越慢越安全。”

据大客车司机任先生介绍，他每天都在京哈高
速公路上行驶，黑龙江境内60公里/小时，实在是太
慢了，建议大客车提速80公里/小时。

私家车驾驶员陈女士说，目前限速 60公里/小
时，行驶的速度有点偏低，虽然是双车道，但路况非
常好，建议小车提到 90 公里/小时至 100 公里/小
时。

建议：提速80公里/小时以上

据省公安厅高速公路管理局哈双大队副大队
长张宏峰介绍，为了打通交通运输“大动脉”助力经
济发展，施工扩建的京哈高速公路为“保通路段”，
去年京哈改扩建工程项目办，聘请交通部相关专家
论证，并且根据道路施工条件而设定的限速标准，
去年京哈高速公路有拆桥工程、还有车辆混流、道
路变窄、恶劣天气等，专家认为设置限速60公里/小
时，比较合理。

张宏峰说：“京哈主线我省境内是 73公里，目
前进省内的道路已经修通，正在修出省的道路，整
个交通的形势发生根本性的转换。第一，修桥、变
窄、陡坡和一些不安全因素已经解除；第二，所有
的收费站都在关闭，没有车辆混入主线的情况；第
三，冬融期、冰雪期、春融期这个阶段也过去了；目
前的车流量是去年同期的三倍，也急需调整通行
速度。”

针对市民反映，限速每小时 60公里比较慢，能
否将限速60公里/小时提高？张宏峰说：“现在吉林
境内限速 120公里/小时，进入主线忽然限速 60公
里/小时，驾驶员开着也不适应。目前，高速公路管
理局会同相关部门专家正研究此事，希望能找到一
个既安全、又提高速度，又能保证施工的好方案。”

高速交警：
相关部门正在研究提速事宜

□文/摄 本报记者 李国玉 苏强

有读者向本报投诉，齐齐哈尔市建
华区劳动路附近的劳动湖堤坝有破损现
象，应该修修了。

记者近日来到齐齐哈尔市建华区劳
动路附近，看到劳动湖堤坝的护堤石出
现了不出程度的破损。十多米的距离
内，有的石头翘了起来，有的位置出现裂
缝，附近的居民说，希望相关部门及时进
行维护修理，防患于未然。

堤坝破损堤坝破损
及时维修

京哈高速公路黑龙江境内全线限速60公里。

肇东市政府网今年曾转
发一条外地治理经验：办事处
在辖区内开展以“爱护环境卫
生、创建清洁家园”为主题的
环境卫生集中整治月活动。
发动社区干部、党员义工和志
愿者，采用小喷壶人工清除等
办法，清除乱贴乱画标语、“牛
皮癣”小广告。其实，这并不
是治理的优选，只能说是日常
管理的一般做法，以肇东市粘
贴、喷涂违法小广告的严重程
度看，仅靠义务劳动和志愿活
动，是根本解决不了问题的。

记者了解到，一些经常

参加此类活动的志愿者，基
本都自备了以下物品：汽油，
清洁喷涂污渍；香蕉水，作用
同汽油的原理差不多；风油
精，去掉小广告纸的粘性；护
手霜或死皮膏，成本太高只
适合点位清理。这些东西都
不是居民常用的，一次义务
劳动和志愿活动，也无法使
用过多，并存在危险性。由
此，一些志愿者也提出了建
议：效仿国内一些体量相当
城市的经验，政府进行招标，
交由第三方公司进行治理和
清理，费用也并不是很高。

志愿者建议引入第三方治理

□文/摄 实习记者 滕放
本报记者 张同

“小区大门又坏了，都是外来人员为了
进出方便破坏的。”12日，哈尔滨市市民王
先生反映，哈市南岗区七政街 43号小区的
大门安装不到一个月就坏了三次。记者走
访了解到，该小区大门损坏与送货的外来
人员相关，目前元士社区已修好门，并安装
监控设施。

13日，记者在该小区看到，损坏的大门
已被修好。一位居民告诉记者：“小区大门
总坏，外来人员随意进出，其他小区的人来
这里遛狗，狗屎到处都是也不收拾，还有的
人在小区门洞随意大小便，捡垃圾的人也
经常进来。我们院里很多上小学的小孩，
大门坏了之后家长都不敢让孩子在小区里
自己玩了。”

据了解，为了加强疫情防控，减轻志愿
者的压力，元士社区为七政街 43号小区安
装了需要划卡的小区大门，小区居民还要
以每个 8元的价格购买磁扣。由于是四十
七中的学区房和省监狱管理局的家属楼，
小区内的居民多为小孩和老人，大门的损
坏让大家对小区治安环境忧心忡忡。

记者联系到小区负责人李平军，她表
示，小区大门在安装之后坏了三次，第一次
是门禁系统的磁扣感应器整个被人拿走，
第二次是电线被扯掉，第三次是被人为踹
开，没有了磁力。由于小区没安装监控，前
两次都没有发现破坏者，第三次被居民看
到，发现是小区的送奶工。言语警告后，社
区发给了送奶工一个磁扣方便他进出小区
送奶。

李平军说，大门第一次被破坏之后就
已经报了警，元士社区为小区更换了相应
的设备，和小区居民一起修好了大门，目前
监控也已经安装完毕。

小区大门
安装一个月
被弄坏三次
社区：已修好门并安装监控

已修好的大门。

违法小广告违法小广告
该清该清清了清了！！
志愿者建议志愿者建议：：政府招标治理政府招标治理

喷涂街巷庭院 贴满墙体廊柱

□文/摄 本报记者 张同 苏强

“我走过国内许多城市，还没有看到违法小
广告喷贴得如此肆无忌惮的，好像城市脸上的疮
疤。”近日，有读者向本报报料说，肇东市违法小
广告“猖狂到家”。15日，记者对肇东市进行了
走访。

二合南路是肇东市夜生活比较繁
华的一条街，这条街给人留下的整体印
象就是脏和乱：不管是居民区、行政单
位、企业，还是临街商服，只要外墙体上
还有空间，都被大片地喷涂上了小广
告，内容包括办证、开发票、搬家、招聘、
补课、卖房等五花八门的信息。一家仓
买店老板说，小广告“刷墙”问题存在已
久，因为缺少有效监督和管理，小广告
会喷到“无处可刷”才会罢手。

在纺织小区外侧，一栋停业的商业
楼，外墙立面被喷涂了大量小广告，仅
手机号码就留下了数百个。小区居民
说，由于缺少有效的惩治手段，问题愈
演愈烈，几乎就在一夜之间，小区院内
两米以下的墙体就被“盖满戳儿”。一
家国企的营业厅也曾被涂花脸，没办法
就进行了重新装修，负责人这样说：“用
铲子铲，用白灰刷，我们也尝试过补救
办法，但不好看，只能重新装修了。”

一条街墙体
成了“喷涂板”

就在纺织小区对面的一
片楼区间，开满了大大小小
的歌厅，院内墙体上也是被
琳琅满目的小广告占据。
一位在此工作的男子说，公
安机关几经打击涉黄问题，
现在这里的情况已经好
转。“虽然表面上没有了，但
是你可以在墙上找一找，仍
然有号码可以联系。”答案
确实挂在墙上，在院内和临
街建筑墙体上，都有“包小
姐”等字样喷涂，并留下了
电话号码。

据一些临街商户介绍，
这些不良信息产生了恶劣
影响。“我家门脸墙体被喷
了字，一天几个喝醉的人找
来，说按照上面的联系方
式找人，结果微信支付了
车费，人却没有出现。”一
位业主说，那些办假证、虚
开增值税发票的小广告，
也把这条街“弄坏了”，不
少人觉着小广告联系方式
不靠谱，但临街商户肯定
与之相关，推门就打听怎
么买证买票子，正常消费者
也不愿意上门了，搞得一条
街经营都不景气。

不良信息
公然上墙“叫号”

在铺天盖地的小广告
中，藏着街道办的投诉电
话。8时 40分，记者拨打了
朝阳街道办的这部电话，信
息显示为“朝阳区信通人民
调解委员会”。接线员表示，
这个问题他们了解，以前还
组织社会志愿者进行过多次
清理，但由于缺少执法手段，
最终还是移交给城管执法部
门管理了。“我们这里和哈尔
滨不同，城管执法中队并没
有进驻街道办，确实管不
住。你也清楚，这种情况在
市区很普遍，我们不是全城
最差的。”

朝阳街道办辖区的情
况，确实只是肇东街区环境
的一隅，记者走访了十几条
街路和附近的居民区，看到
违法小广告普遍贴满、涂满
墙体和廊柱。肇东市城管部
门，年年“春季洗脸”时，也组
织进行清理，但多是清除粘
贴小广告，喷涂小广告一直
没有进行集中治理，也未公
布过整治“烂手爪子”的执法
案例。有执法人员透露，他
们也曾采取过停用违法广告
涉事手机的做法，但会遇到
投诉，说自己被坑了，手机号
被冒用。

“我们这里还不是全城最差的”

小广告涂满了墙体。

民声记者 张同 电话：15004619916
你想说的我会听，你要做的我会帮，

因为你是人民，我是你的记者。


